



## Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

### 160/1568 - Cronicidad y DISFAGIA

J. Bertran Culla<sup>a</sup>, P. Guirado Vila<sup>a</sup>, S. Porcuna Alférez<sup>b</sup>, M.Á. Fernández Balmón<sup>b</sup>, M.M. Vázquez Archilla<sup>b</sup>, J. Domínguez Carmona<sup>b</sup>, D. Ramírez Tarruella<sup>c</sup>, M.R. Vicente Fernández<sup>d</sup> y M.E. Coll Vidal<sup>e</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Unitat d'Atenció Cronicitat Complexa. UTACC. Baix Llobregat Nord. Barcelona. <sup>b</sup>Diplomada de Enfermería. UTACC. Baix Llobregat Nord. Barcelona. <sup>c</sup>Médico de Familia. Técnico de Salud. DAP Costa de Ponent. Barcelona. <sup>d</sup>Médico de Familia. CAP Sant Andreu. Barcelona. <sup>e</sup>Médico de Familia. CAP Torrelles Llobregat. Barcelona.

#### Resumen

**Objetivos:** Evaluar la prevalencia de disfagia en nuestro territorio en los pacientes mayores de 15 años crónicos complejos (PCC) y pacientes con enfermedad crónica avanzada (MACA).

**Metodología:** Obtenemos datos anonimizados de las historias clínicas electrónicas de los pacientes mayores de 15 años atendidos del territorio Baix Llobregat Nord entre el 1 de enero de 2014 y 31 de diciembre 2014, con el diagnóstico en la historia clínica de Disfagia y registro de PCC y MACA.

**Resultados:** Existen 613 pacientes mayores de 15 años registrados con el diagnóstico de disfagia. De los cuales solo el 8% son PCC y el 4% MACA. En los pacientes con el diagnóstico de MACA, aumenta la disfagia según la edad (especialmente a partir de los 80 años). En el caso de pacientes PCC, el aumento de casos de disfagia están entre las décadas de 70 y 80 años.

**Conclusiones:** Existe un bajo registro de pacientes con el diagnóstico de disfagia en nuestro territorio. Era de esperar que un gran número de pacientes con disfagia presentaran niveles de complejidad: en nuestra población un 8% son PCC y un 4% MACA. Si analizamos los intervalos de edad para cada uno de ellos, observamos datos congruentes con los estudios publicados en que se muestra que al aumentar las décadas de vida aumenta el número de casos con disfagia.